

Auszug aus der Niederschrift zur Sitzung des Ausschusses für Umwelt-, Klimaschutz und Mobilität vom 17.09.2025

Öffentlicher Teil

TOP 6.6. Konzept für eine ÖPNV-Anbindung der Pflegeschule Aschke - Hier: Neue Variante zur Erschließung

0131/2025-3
Entscheidung
ungeändert beschlossen

Herr Sporbeck erkundigt sich, warum die Streckenführung nun, anders als zuvor, gegen den Uhrzeigersinn vorgeschlagen werde.

Herr Staat führt die Vermeidung einer Straßenquerung für die Schüler sowie notwendige Halteplätze für Fahrzeuge des Schienenersatzverkehrs an der Westside als Begründung an.

Herr König äußert sein Unverständnis über die zeitliche Verzögerung. Die Schule sei längst in Betrieb und man biete den Schülern erst im April des nächsten Jahres eine direkte Anbindung.

Herr Staat berichtet von den zuletzt geführten Gesprächen mit der Schulleitung. Dort sei erstmals klar kommuniziert worden, dass lediglich je drei Fahrten morgens und nachmittags benötigt würden. Maßgeblich zur Kostenreduktion habe darüber hinaus eine nun eingestellte Einsatzwagenfahrt aus Halden in Richtung Hauptbahnhof beigetragen. Die lange Vorlaufzeit hänge mit der notwendigen Konzession durch die Bezirksregierung zusammen.

Frau Nabert-Mumm erinnert an den Vorschlag von Herrn Staat, den nicht mehr benutzten Bereich an der Eckeseyer Brücke als Haltepunkt des Einsatzwagens zu nutzen. Bis zur Konzessionierung könne dies als Zwischenlösung eingerichtet werden.

Herr Staat betont, dass die flankierende Infrastruktur einer schnellen Umsetzung im Wege stehe. Auf Dauer könne diese Maßnahme jedoch sinnvoll sein, da die Ein- und Ausstiegszahlen an der Eckeseyer Brücke gestiegen seien.

Frau Heuer entgegnet, dass der Anstieg auf die fehlende Direktanbindung der Schule zurückzuführen sei.

Herr Staat merkt an, dass seiner Einschätzung nach auch weiterhin Schüler die alternativen Verbindungen der 518 nutzen würden. Darüber hinaus kämen auch Schüler aus anderen Stadtbezirken und nutzten vorhandene Buslinien.

Herr Ludwig verdeutlicht den Wunsch des Gremiums, auf eine beschleunigte Linienkonzession hinzuwirken.

Beschluss:

Der Ausschuss für Umwelt-, Klimaschutz und Mobilität beschließt die in dieser Vorlage beschriebene Variante zur Erschließung der Pflegeschule Aschke unter Berücksichtigung der vorgeschlagenen Finanzierung.

Abstimmungsergebnis:

	Ja	Nein	Enthaltung
CDU	3		
SPD	3		
Bündnis 90/ Die Grünen	3		
AfD	1		
Hagen Aktiv	1		
Bürger für Hohenlimburg / Die PARTEI	1		
FDP	-	-	-
Die Linke	1		
HAK	1		

Einstimmig beschlossen

Dafür: 14
Dagegen: 0
Enthaltungen: 0